

BAB V

SIMPULAN DAN REKOMENDASI

A. Simpulan

Secara umum penelitian ini telah menggambarkan dampak hasil belajar program keaksaraan usaha mandiri terhadap minat berwirausaha masyarakat di PKBM Winaya Bhakti Desa Hanjuan Kecamatan Bungbulang Kabupaten Garut yang dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Hasil Belajar Program Keaksaraan Usaha Mandiri

Hasil belajar program keaksaraan usaha mandiri di PKBM Winaya Bhakti sangat bervariasi, diantaranya kategori tinggi, sedang dan rendah. Pada warga belajar yang memiliki kategori nilai tinggi mereka dapat memahami bahwa melalui proses pembelajaran keaksaraan usaha mandiri ini mereka mampu meningkatkan pendapatan serta produktivitas individu.

Keterampilan atau kemampuan seorang individu dapat dilatih dengan adanya proses pembelajaran. Sejalan dengan tujuan dari hasil belajar program pendidikan keaksaraan usaha mandiri yang mengupayakan agar warga belajar memiliki keterampilan membaca, menulis dan berhitung dan mempunyai kemampuan dalam berwirausaha.

2. Minat Berwirausaha Masyarakat

Minat berwirausaha masyarakat pada binaan program keaksaraan usaha mandiri di PKBM Winaya Bhakti tidak sama. Mayoritas dari warga belajar memiliki minat berwirausaha kategori sedang atau cukup rendah, karena dari hasil penelitian dapat diketahui dampak hasil belajar terhadap peningkatan minat berwirausaha warga belajar lebih banyak timbul dikarenakan faktor rasa senang terhadap sesuatu aktifitas dan faktor lingkungan keluarga.

Minat timbul dari adanya hubungan/kecenderungan individu terhadap suatu aktifitas yang ditandai dengan persaaan senang dan tertarik, sehingga mengakibatkan individu memiliki keinginan untuk beraktivitas yang menumbuhkan harapan.

3. Dampak Hasil Belajar Program Keaksaraan Usaha Mandiri terhadap Minat Berwirausaha

Dampak hasil belajar program keaksaraan usaha mandiri tidak dominan mempengaruhi minat warga belajar untuk berwirausaha, Selain dari faktor hasil belajar yang dapat mempengaruhi minat berwirausaha, faktor lain pun mampu mempengaruhinya, seperti faktor internal dan faktor eksternal.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian, peneliti mengajukan beberapa saran atau rekomendasi untuk para pihak yang terkait, diantaranya adalah sebagai berikut:

1. Warga Belajar

Warga belajar atau peserta didik program keaksaraan usaha mandiri setelah selesai mengikuti kegiatan, diharapkan mampu mengaplikasikan hasil pembelajaran yang telah tutor berikan, karna program pendidikan keaksaraan usaha mandiri tidak hanya memberikan pembelajaran tentang berwirausaha ataupun keterampilan saja, tetapi program keaksaraan usaha mandiri ini juga bertujuan untuk mengembangkan keberaksaraan warga belajar.

2. Lembaga

Bagi lembaga PKBM Winaya Bhakti diharapkan dapat memberikan pendampingan dan menambah variasi keterampilan yang sederhana namun mampu berdampak besar. Sehingga penyelenggaraan program yang tutor berikan lebih produktif, selain itu lembaga mampu mengkoordinir dan memberikan pengawasan kepada warga belajar walaupun program pembelajaran program keaksaraan usaha mandiri telah selesai dengan demikian warga belajar dapat diarahkan.

3. Bagi Penelitian Selanjutnya

Bagi penelitian yang berminat untuk penelitian tentang program keaksaraan usaha mandiri diharapkan menjadi referensi bagi peneliti selanjutnya untuk mengkaji lebih tentang pendidikan nonformal.